

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

Técnicos del Gobierno de Navarra participan en Stuttgart en un taller sobre el futuro de la 'Innovación Abierta' en Europa

Se enmarca en el proyecto EURIS, para el desarrollo un modelo de innovación que promueva la colaboración entre profesionales de diferentes empresas

Lunes, 25 de marzo de 2013

Representantes del Servicio de Innovación y Transferencia del Conocimiento del Gobierno de Navarra, el Centro Europeo de Empresas e Innovación de Navarra ([CEIN](#)) y la Universidad Pública de Navarra ([UPNa](#)), participaron el pasado 12 de marzo en Stuttgart (Alemania) en un taller de trabajo para la definición de recomendaciones políticas en el ámbito de la promoción de la Innovación Abierta en Europa.

En este modelo de innovación, las empresas y entidades económicas combinan sus procesos de innovación con la incorporación de iniciativas y estrategias externas, mediante la cooperación con profesionales de otras empresas.

El taller se enmarca dentro de las actividades del proyecto de cooperación inter-regional EURIS, liderado por Gobierno de Navarra y en el que participan además otras cuatro regiones europeas Stuttgart (Alemania), Eindhoven (Holanda), Lodz (Polonia) y Transdanubia Occidental (Hungría). En total participaron 36 expertos de las cinco regiones socias del proyecto. El proyecto EURIS, cofinanciado por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER), se desarrolla entre 2010 y 2013 y pretende avanzar en el desarrollo de políticas regionales de innovación que favorezcan una cultura de 'Innovación Abierta' en empresas y centros tecnológicos.

De este modo, el fin último del taller era compartir los aprendizajes extraídos a lo largo de tres años del proyecto EURIS, capitalizando estos aprendizajes a modo de recomendaciones políticas del interés de otras regiones o estados europeos que promuevan el desarrollo de la innovación en entornos colaborativos, bajo modelos de 'Innovación Abierta'.



Técnicos del Gobierno de Navarra participan en un taller sobre Innovación Abierta, en Stuttgart.

La representación de Navarra en el taller estuvo compuesta por Rafael Muguerza, del Servicio de Innovación y Transferencia del Conocimiento de Gobierno de Navarra, Cristina Bayona y Teresa García Marco de la Universidad Pública de Navarra (UPNa) y Beatriz Blasco del Centro Europeo de Empresas e Innovación de Navarra (CEIN). Los 36 participantes tuvieron la oportunidad de conocer de primera mano los principales resultados de los [6 proyectos](#) co-financiados en el marco de EURIS en los últimos dos años.

Estos proyectos de cooperación interregional han permitido que el concepto de 'Innovación Abierta' se haya extendido entre las regiones socias, y han permitido que diversas empresas hayan comenzado a experimentar y colaborar en entornos más abiertos.

Cabe destacar que la Universidad Pública de Navarra (UPNa) y el Centro Europeo de Empresas e Innovación de Navarra (CEIN) han participado en cinco de estos proyectos, que han culminado con la elaboración de diferentes recursos y guías orientados a las empresas interesadas en ampliar sus conocimientos en Innovación Abierta. Destacan así, en otros, estudios acerca del impacto de los modelos de negocio en prácticas de Innovación Abierta, estudios de caso de éxito de PYMEs que practican Innovación Abierta, experiencias piloto de hibridación sectorial en Energías Renovables y Nuevos Materiales, o guías para la gestión y protección de la propiedad intelectual en entornos de colaboración específicamente creados para PYMEs. Estos recursos y guías se encuentran disponibles en la web del [proyecto EURIS](#) y próximamente serán difundidas en una publicación.

Los resultados de estas experiencias y recursos fueron presentadas por Rafael Muguerza, coordinador del taller, e incluían una batería de recomendaciones políticas compiladas por los socios de EURIS, en torno a 5 grandes áreas políticas relacionadas con la innovación colaborativa: políticas de colaboración y trabajo en red, de promoción del capital humano y del emprendimiento, de acceso a la financiación, de gestión de la Propiedad Intelectual y de desarrollo de la base científica y tecnológica.

A continuación, los participantes debatieron en grupos de trabajo la relevancia e idoneidad de estas recomendaciones, que se publicarán a finales de 2013. El taller finalizó con la presentación por parte de Navarra y del resto de regiones socias, de sus planes de acción para garantizar la difusión y sostenibilidad de los aprendizajes y recursos generados por el proyecto.

Además, las representantes de UPNa y CEIN conocieron el día 13 tres 'buenas prácticas' que en el marco del entorno universitario se dan en la región alemana de Stuttgart: [Stuttgart Media University](#), universidad que combina diversas facultades para ofrecer una oferta única y multidisciplinar en el sector de los medios de comunicación (radio, televisión, publicaciones, y prensa escrita); la oficina de transferencia de tecnología de la Universidad de Stuttgart ([Technology Transfer Initiative-University of Stuttgart](#)); y la Oficina de Patentes de Tecnologías ([Technologie Lizenz Büro](#)) del estado de Baden-Württemberg que ofrece servicios centralizados para la gestión y licencia de patentes procedentes de las universidades de todo el estado.

El proyecto EURIS, que finaliza en diciembre de 2013, organizará en el último trimestre del año una conferencia europea en Bruselas, así como eventos de difusión en Navarra y resto de regiones socias.